



kilogram cabai merah Rp 20.000,-. Untuk prosentase dalam pemotongan ini adalah 10% dalam berat 1 kilogram cabai merah jika dilihat dari pemotongan harga diatas.

Proses penimbangan yang terjadi dalam praktik jual beli hasil pertanian cabai merah akibat dari praktik *mertelu* dikelompokkan menjadi dua jenis bentuk proses penimbangan. Pertama adalah jenis penimbangan secara keseluruhan atau bisa disebut dengan hasil kotor. Penimbangan secara keseluruhan maksudnya adalah untuk mengetahui hasil pertanian cabai merah akibat *mertelu* tersebut secara keseluruhan. Hal ini dilakukan oleh pihak pembeli ketika pihak penjual pertama kali menyerahkan hasil pertanian cabai merah akibat praktik *mertelu* tersebut dalam proses jual beli.

Ketika berat hasil pertanian cabai merah akibat *mertelu* secara keseluruhan sudah diketahui. Proses selanjutnya adalah proses pemilihan kelas untuk mengetahui cabai merah tersebut yang termasuk kriteria kelas yang sudah ditentukan oleh pihak pembeli. Ada tiga jenis pengelompokkan kelas berdasarkan kriteria cabai merah. Pertama cabai merah kelas A yaitu cabai merah yang memenuhi kriteria, seperti bentuk cabai yang besar, panjang dan tidak keriting, warna cabai merah yang menunjukkan bahwa cabai merah itu segar. Kedua cabai merah kelas B yaitu pada umumnya kriteria hampir sama dengan kelas A. Akan tetapi terdapat perbedaan dalam segi bentuk yang lebih kecil dan lebih pendek, serta cabai tersebut tidak keriting karena cabai merah yang keriting adalah bentuk cabai yang cacat terkena penyakit tanaman. Ketiga cabai merah kelas C yang biasa disebut dengan tara. Cabai merah yang

termasuk kriteria kelas tara seperti, terkena penyakit ciri-cirinya kriting, layu, dan keriput pada bentuk cabai, bercak-bercak dan kekuningan hingga kehitaman pada warna cabai.

Proses selanjutnya adalah penimbangan hasil dari pemilihan kelas. proses penimbangan hasil dari pemilihan kelas untuk mengetahui berat masing-masing kelas sehingga pihak pembeli bisa menentukan harga tiap-tiap kelasnya karena harga cabai merah berbeda menurut tiap-tiap kelasnya. Selisih harga antara kelas A dan kelas B kurang lebih Rp. 2000,- jadi ketika harga kelas A berkisar antara Rp. 20.000,- harga kelas B yaitu Rp. 18.000.

Tiap-tiap kelas sudah ditentukan harganya setelah itu dilakukan pencatatan ke dalam kwitansi. Untuk bukti yang sah pihak penjual telah menyetorkan hasil pertanian cabai merah tersebut. Isi dari kwitansi adalah rincian berat kotor cabai merah, pengelompokkan kelas cabai merah, berat bersih cabai merah, pemotongan harga per kilogramnya sebesar 3% dan 10%, sehingga menghasilkan jumlah yang harus dibayarkan dari pihak pembeli.

Pemotongan dilakukan pihak pembeli sesuai dengan kesepakatan dengan pihak penjual diawal. Karena bagian dari persyaratan *mertelu* lahan pertanian cabai merah tersebut. Pemotongan harga per kilogramnya mengikuti harga pasar ketika harga cabai merah per 1 kilogram mencapai Rp. 5000 – Rp. 8000 pertanian cabai merah mengalami kerugian dan tidak diberlakukan pemotongan, tetapi ketika harga cabai merah per 1 kilogram Rp. 9000 – Rp. 14.000 diberlakukan pemotongan sebesar 3% per 1 kilogramnya karena untuk pertanian cabai merah hanya bisa mengembalikan modal awal. Untuk harga

cabai yang mencapai Rp. 15.000 sampai kelipatan berikutnya, diberlakukan pemotongan sebesar 10% per 1 kilogram berat cabai merah tersebut. Oleh sebab itu pemotongan harga cabai merah berdasarkan harga pasar.

Selanjutnya adalah proses penulisan kwitansi dan buku catatan hasil jual beli cabai merah. Kwitansi berisi berat kotor, pengelompokkan kelas, berat bersih, harga setiap kelas, jumlah keseluruhan. Sedangkan catatan dimiliki oleh pembeli selaku pemodal yang berisi catatan hasil jual beli cabai merah dari awal pembelian pertama panen cabai merah sampai akhir pemanenan cabai merah. Untuk pembagian hasil dari kesepakatan *mertelu* cabai merah berada di akhir panen atau perombakan. Jadi pembagian hasil ketika sudah diketahui jumlah keseluruhan hasil pertanian cabai merah tersebut dari awal panen sampai akhir panen. Sehingga diketahui juga keseluruhan biaya dari awal penanaman sampai akhir pemanenan atau perombakan pertanian cabai merah.

Hasil penelitian lapangan yang dilakukan oleh penulis tentang jual beli hasil pertanian cabai merah tanpa syarat dari *mertelu*. Modal usaha yang digunakan berasal dari dana pinjaman pada bank BRI sejumlah Rp. 50.000.000.- berupa jenis pinjaman usaha pertanian dengan jaminan sertifikat rumah. Pihak bank melakukan survey rumah dan lahan pertanian cabai merah tersebut. Jenis pembayaran yang dilakukan adalah 6 bulan sekali selama masa pinjaman 3 tahun. Setiap 6 bulan pembayaran sebesar Rp. 12.573.400.- bunga yang tertera 1,4%. Sebelum melakukan peminjaman mempunyai tabungan sebesar Rp. 2.500.000.- untuk biaya admin tidak ada. Untuk kendaraan yang













Ketika diketahui dari praktik yang ada bahwa awal mula terjadinya jual beli hasil pertanian cabai merah ini karena pihak petani penggarap dengan pihak pemodal melakukan kesepakatan akad *mertelu* yang didalamnya terdapat syarat harus menjual hasil pertanian cabai merah tersebut kepada pihak pemodal. Jadi kalau ingin melakukan praktik *mertelu* lahan pertanian cabai merah pihak petani penggarap tidak mempunyai pilihan untuk menjual hasil pertaniannya kepada pembeli selain dari pihak pemodal.

Praktik jual beli hasil pertanian cabai merah ini terjadi, ada tiga jenis pengelompokkan kelas berdasarkan kriteria cabai merah. Pertama cabai merah kelas A yaitu cabai merah yang memenuhi kriteria, seperti bentuk cabai yang besar, panjang dan tidak keriting, warna cabai merah yang menunjukkan bahwa cabai merah itu segar. Kedua cabai merah kelas B yaitu pada umumnya kriteria hampir sama dengan kelas A. Akan tetapi terdapat perbedaan dalam segi bentuk yang lebih kecil dan lebih pendek, serta cabai tersebut tidak keriting karena cabai merah yang keriting adalah bentuk cabai yang cacat terkena penyakit tanaman. Ketiga cabai merah kelas C yang biasa disebut dengan tara. Cabai merah yang termasuk kriteria kelas tara seperti, terkena penyakit ciri-cirinya kriting, layu, dan keriput pada bentuk cabai, bercak-bercak dan kekuningan hingga kehitaman pada warna cabai. Selisih harga antara kelas A dan kelas B kurang lebih Rp. 2000,- jadi ketika harga kelas A berkisar antara Rp. 20.000,- harga kelas B yaitu Rp. 18.000.

Untuk pemotongan harga per kilogramnya mengikuti harga pasar ketika harga cabai merah per 1 kilogram mencapai Rp. 5000 – Rp. 8000

pertanian cabai merah mengalami kerugian dan tidak diberlakukan pemotongan, tetapi ketika harga cabai merah per 1 kilogram Rp. 9000 – Rp 14.000 diberlakukan pemotongan sebesar 3% per 1 kilogramnya karena untuk pertanian cabai merah hanya bisa mengembalikan modal awal. Untuk harga cabai yang mencapai Rp. 15.000 sampai kelipatan berikutnya, diberlakukan pemotongan sebesar 10% per 1 kilogram berat cabai merah tersebut. Oleh sebab itu pemotongan harga cabai merah berdasarkan harga pasar.

Sedangkan jual beli hasil pertanian cabai merah tanpa syarat dari *mertelu*. Modal usaha yang digunakan berasal dari dana pinjaman pada bank BRI sejumlah Rp. 50.000.000.- berupa jenis pinjaman usaha pertanian dengan jaminan sertifikat rumah. Pihak bank melakukan survey rumah dan lahan pertanian cabai merah tersebut. Jenis pembayaran yang dilakukan adalah 6 bulan sekali selama masa pinjaman 3 tahun. Setiap 6 bulan pembayaran sebesar Rp. 12.573.400.- bunga yang tertera 1,4%. Hal ini memiliki kesamaan dengan praktik *mertelu* yang memotong 10% per kilogramnya.

Sesuai dengan ketentuan surat *al-Baqarah: (275)*, yang berbunyi: *“Padahal Allah telah menghalalkan jual beli dan mengharamkan riba. Juga di surat al-Nisā’ (4) ayat 29, yang berbunyi: janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang bāṭil, kecuali dengan jalan perniagaan yang berlaku dengan suka sama-suka di antara kamu. Juga ḥadith yang diriwayatkan Ibnu Mājah jual beli atas dasar saling meridhāi”*. Juga ḥadith yang diriwayatkan al-Bukhāri *“setiap syarat yang tidak terdapat dalam kitabullah maka ia batal walaupun seratus syarat”*.

